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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В повестке дня таймырских депутатов – социально-значимые вопросы 
В Таймырском Долгано-Ненецком районном Совете депутатов состоялось очередное 

заседание Постоянной комиссии по финансам, бюджету, налогам, экономической политике, 
собственности и предпринимательской деятельности (далее - ПК), которую возглавляет 
Первый заместитель Председателя районного Совета депутатов Владимир Шишов. В ходе 
работы члены комиссии и приглашенные обсудили девять вопросов повестки дня. 

На рассмотрение депутатов был представлен Порядок принятия решений о создании, 
реорганизации, ликвидации муниципальных унитарных предприятий Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района. В ходе обсуждения проекта решения членами ПК было 
принято решение создать рабочую группу для детальной проработки данного вопроса. В 
состав комиссии было решено включить Первого заместителя Председателя районного 
Совета депутатов Владимира Шишова, Председателя Контрольно-Счетной палаты 
муниципального района Иосифа Ярошука, начальника экспертно-правового отдела районного 
Совета депутатов Татьяну Жулеву, а также представителей Администрации муниципального 
района. Возглавит рабочую группу Владимир Шишов. 

На заседании народные избранники также подвели итоги деятельности рабочей группы 
по разработке альтернативного проекта решения «О внесении изменений в Положение о 
порядке владения, пользования и распоряжения муниципальным имуществом Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района» (далее - Положение). Данный проект решения 
затрагивает ряд вопросов, касающихся распоряжения муниципальным имуществом. В 
итоговом документе учтено предложение районных депутатов в отношении имущества, 
передаваемого безвозмездно в государственную и муниципальную собственность, а именно: 
установлено ограничение на принятие решений Администрацией муниципального района по 
безвозмездной передаче для имущества, балансовая стоимость которого превышает 500 тыс. 
рублей. Подобные сделки смогут совершаться только с предварительного согласия районного 
Совета депутатов. Также в Положение внесено дополнение в части ежеквартального 
информирования районных парламентариев о сделках стоимостью менее 500 тыс. рублей. 
Данный вопрос был рекомендован членами Комиссии для внесения в повестку дня 
предстоящей сессии. 

Кроме этого, народные избранники единогласно проголосовали за признание 
утратившим силу Решения Думы Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района «О 
порядке распоряжения земельными участками, государственная собственность на которые не 
разграничена». Решение обусловлено тем, что согласно изменениям, внесенным в 
Земельной кодекс РФ, полномочия по распоряжению земельными участками перешли на 
уровень поселений. 

Начальник Финансового управления Администрации Таймыра Альбина Заднепровская 
на заседании представила информацию об исполнении районного бюджета за первый 
квартал 2016 года, которую депутаты приняли к сведению. 

Ряд вопросов повестки дня, после обсуждения депутатами были направлены на 
доработку. 

«Таймыр» 
 

Кинотеатр-планетарий, появившийся в Таймырском краеведческом музее благодаря 
поддержке "Норникеля", презентуют на "Ночи музеев" 

21 мая Таймырский краеведческий музей присоединится к федеральной акции "Ночь 
музеев", посвященной в этом году 55-летию первого полета человека в космос. Музейная 
ночь пройдет под девизом "Через тернии к звездам".  

С 18 до 22 часов для гостей "Ночи музеев" будут работать 15 тематических площадок, на 
которых пройдут самые разные мероприятия. Одно из ключевых – презентация кинотеатра-
планетария, который впервые появился не только в музее, но и на Таймыре. Он был 
приобретен в рамках реализации грантового проекта "Трогательный музей", получившего 
финансовую поддержку ГМК "Норильский никель". Посетители сферического кинотеатра 
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смогут познакомиться с новейшими достижениями в области науки и искусства, 
увидеть фильмы о космосе. На площадке "Трогательный музей" каждый гость станет не 
просто наблюдателем, но и активным участником музейного процесса: сможет сделать отщеп 
от нуклеуса, прикоснуться к археологическим находкам, надеть национальную одежду 
коренных народов Таймыра, ощутить тепло оленьего меха. 

Посетителей "Ночи музеев" ждут теневой театр, развлекательно-познавательные 
программы для детей и взрослых, квесты, викторины, мастер-классы, песочная анимация, 
экскурсии, концертные программы вокальных и танцевальных коллективов, молодежная 
дискотека, фотоателье, аукцион космической пищи и множество сюрпризов. Гостями акции 
станут актеры Норильского Заполярного театра драмы. По традиции будет разыгран Главный 
приз музейной ночи, который достанется лучшему знатоку космоса. 

Завершится праздничная акция красочным флешмобом на Набережной площади 
Дудинки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
К Дудинке по Енисею приблизилась кромка льда 
 За прошедшие сутки кромка льда на реке Енисей на 41 км приблизилась к Дудинке. В 
настоящее время она находится в 731 км от города — в окрестностях села Верещагино, 
рассказала «Таймырскому телеграфу» руководитель нештатной пресс-службы управления по 
делам ГО и ЧС Таймырской районной администрации Елена Темицкая. 
 Уровень воды в Енисее в районе Дудинки к 08:00 19 мая составил 591 см, за сутки 
увеличившись на 8 см. На Усть-Хантайской ГЭС в нижнем бьефе уровень воды составил 508 
см, в районе Игарки — 246 см. 19 мая 2015 года уровень воды у Дудинки равнялся 878 см, 
кромка льда находилась в 256 км от нее. Ледоход в прошлом году начался при уровне воды 1 
389 см26 мая. 

Русская Планета 
 
Полярный день вступил в свои права 
 19 мая в Дудинке начался полярный день, который будет продолжаться ровно 68 суток. 
В течение этого времени солнце ни разу не опустится ниже линии горизонта. 25 июля 
полярный день сменится белыми ночами, протяженность которых составит 23 дня, а 
завершатся они 17 августа, после чего наступит тридцатидневный период сумеречных ночей. 
16 сентября в Дудинке начнется период классической смены дня и ночи. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
«Илан-Норильск» приступил к ямочному ремонту улиц и автодорог с применением 
новой для Заполярья технологии холодного асфальтобетона. 

По словам Федора Ерофеева, заместителя главного инженера по строительству и 
ремонту дорог ООО «Илан-Норильск», эта технология позволяет «латать» ямы на дорогах 
при температуре до минус десяти градусов. 

«Преимущество этого метода в том, что асфальтобетон заготавливается заранее, – 
говорит Федор Ерофеев. - При выполнении ямочного ремонта разогретые брикеты 
закладываются в подготовленную яму, обмазанную жидким битумом, а затем уплотняются и 
выравниваются катком, после чего заплатка пропитывается специальной пропиткой 
«Элмодор» - «эликсиром молодости» дорог. Она закрывает поры и трещины в 
асфальтобетоне, предотвращая проникновение влаги и дальнейшее его разрушение. 
Ямочный ремонт - временная мера, применяемая в период весенней распутицы и 
позволяющая снизить разрушение дорог до начала основных ремонтных работ на улицах и 
автодорогах». 

По требованиям ГОСТ ямочный ремонт должен выполняться в сухую погоду и на 
участках, не затопленных водой. На сегодняшний день в Центральном районе по новой 
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технологии выполнен ямочный ремонт по улицам Набережной Урванцева и Нансена, а 
также на Вальковском шоссе до поворота на Оганер. «Илан-Норильск» совместно с 
управлением «Норильскавтодор» регулярно проводит мониторинг норильских улиц и 
автодорог, что позволяет своевременно выявлять проблемные места и выполнять ямочный 
ремонт таких участков. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Премию «Импульс добра» получила ГМК «Норильский никель» 
17 мая года в Концертном зале правительства Москвы проходила церемония 

награждения лауреатов V Премии «Импульс добра», которая вручалась за вклад в развитие и 
продвижение социального предпринимательства в Российской Федерации. Инициатором 
Премии является Фонд региональных социальных программ «Наше будущее», учрежденного 
российским бизнесменом Вагитом Алекперовым. 

В номинации «За лучшую корпоративную программу по развитию социального 
предпринимательства» была отмечена горно-металлургическая компания «Норильский 
никель». Реализуемая лауреатом комплексная программа «Развитие социального 
предпринимательства в Заполярье» нацелена на создание новых жизненных сценариев для 
жителей моногородов, формирование благоприятной среды для бизнеса, привлечения 
инвесторов, установления партнерских отношений. В рамках программы организовано четыре 
обучающих курса, в которых приняло участие около 250 человек. Также в рамках программы в 
Норильске и Мончегорске созданы Клубы социальных предпринимателей. «От имени 
компании мне хочется сказать большое спасибо организаторам премии, поскольку она 
действительно очень важна. Потому что для нас и всей нашей команды, многие участники 
которой живут за полярным кругом, социальное предпринимательство является хорошим и 
крайне необходимым инструментом, который позволяет повлиять на изменение жизни многих 
людей к лучшему, и что самое главное, дать возможность принять участие в улучшении 
общества наших городов. Наша команда развивается всего пока только третий год в области 
социального предпринимательства, но мы не намерены на этом не останавливаться и будем 
стараться помогать развиваться заполярным регионам и дальше», - сказал начальник 
управления благотворительных программ горно-металлургической компании «Норильский 
никель» Игорь Сухотин. 

Nord News  
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Уволен глава агентства госимущества Красноярского края 
17 мая с поста руководителя агентства по управлению государственным имуществом 

Красноярского края уволен Игорь Айзенберг. Распоряжение об этом подписал губернатор 
Виктор Толоконский. 

Увольнение произошло по собственной инициативе Айзенберга. Напомним, в должности 
главы агентства госимущества края он проработал полтора года — с октября 2014 года. До 
этого, с 2009 по 2014 год, Айзенберг был полномочным представителем губернатора в 
Северо-Восточном территориальном округе. 

Полномочия по руководству агентством сейчас исполняет заместитель руководителя 
Наталья Павлович. 

Newslab 
 

Красноярский край вошел в число регионов-лидеров по «уклонистам» от налогов 
Исследование Департамента социологии и политологии Финансового университета при 

правительстве страны показало, что Красноярский край вошел в число регионов РФ, где 
больше всего жителей, уклоняющихся от налогов. Кроме Красноярского края, в этот список 
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попали Бурятия, Крым, Хакасия, Пермский край, Иркутская область, Забайкальский край, 
Башкирия, Якутия, Липецкая область. 

В среднем по стране 18 % респондентов заявили о том, что среди их друзей и знакомых 
много или достаточно много тех, кто не платит налоги со своих доходов. В Красноярске такой 
ответ дали 20 %, это пятый результат среди регионов. В Бурятии, где насчитали больше 
всего жителей, считающих, что в их окружении есть немало «уклонистов», — их 29 %. 

В целом три четверти россиян считают, что уклонение от уплаты налогов недопустимо ни 
при каких обстоятельствах, или же допустимо лишь в исключительных случаях. Те же три 
четверти россиян поддерживают введение прогрессивной шкалы налогообложения — 
налоговой ставки, растущей с доходами. Также в обществе существует «достаточно 
широкая» поддержка введения налога на предметы роскоши — за него выступают три 
четверти от респондентов, определившихся с ответом. 

Добавим, по данным исследования, в среднем россияне готовы добровольно 
перечислять в бюджет 7 % своих доходов, если бы в стране вдруг не было налогов. Больше 
всего готовы перечислять мужчины, представители возрастной группы 40-50 лет, лица с 
незаконченным высшим образованием, а также наиболее состоятельные граждане. При этом 
38 % россиян вообще не хотят отдавать какую-либо часть своих доходов государственному 
бюджету. 

Newslab 
 
Подержанные авто в Красноярском крае покупают хуже, чем в России 

Агентство «Автостат» изучило рынок продаж легковых автомобилей с пробегом. В I кв. 
продажи подержанных авто в России выросли на 6%. Однако статистика по краю идет в 
разрез с общероссийским трендом. 

Как сообщает «Автостат», в январе–марте 2016 г. объем вторичного рынка легковых 
автомобилей в России составил 1,12 млн единиц. Это на 6,1% больше, чем за аналогичный 
период прошлого года./ 

Лидирующие позиции по покупке подержанных авто заняли Москва и Московская 
область, суммарная доля которых достигла 13%. Столичный рынок за этот период показал 
рост на 7% (до 77 тыс. шт.), а подмосковный – на 12% (65,5 тыс. шт.). На третьей строчке с 
показателем 51,4 тыс. легковых автомобилей с пробегом Краснодарский край, увеличивший 
показатели на 3%. 

Среди 50-ти регионов, вошедших в рейтинг «Автостата», Красноярский край показал 
самую худшую динамику по продаже новых авто. Реализация подержанных машин в I кв. 2016 
г. сократилась почти на 6% - до 23,3 тыс шт. Отметим, что из 50-ти регионов, представленных 
в рейтинге «Автостата», отрицательную динамику показали только 9.  

ДК 
 

Красноярские власти устроили политический пинг-понг. Депутаты недовольны 
подготовкой объектов Универсиады-2019, губернатор пытается их успокоить 

В последние месяцы в Красноярске наблюдается своего рода политический пинг-понг, 
связанный с подготовкой к зимней Универсиаде-2019. Депутаты краевого Заксобрания 
периодически бьют тревогу по поводу всевозможных проблем с подготовкой объектов к 
Всемирным студенческим играм (см. «НГ» от 29.03.16), а представители исполнительной 
власти края во главе с губернатором Виктором Толоконским выступают в роли 
психотерапевтов, успокаивающих парламентариев и общественность заверениями, что «все 
под контролем». 

Майский всплеск депутатского беспокойства связан с информацией Счетной палаты края 
о результатах экспертно-аналитического мониторинга хода реконструкции и строительства 
объектов Универсиады-2019. Как отмечается в пресс-релизе Заксобрания, согласно докладу 
аудиторов, «в полном объеме не определена финансовая потребность на обеспечение 
строительства и безопасности объектов Универсиады, заявленная потребность не 
обеспечивает всего комплекса расходов. При строительстве многофункционального 
спортивного комплекса «Сопка» допущено отставание от графика. Не решен вопрос об 
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изъятии земельных участков для строительства транспортной развязки в 
районе четвертого моста». 

Эти факты в очередной раз обеспокоили народных избранников. «Депутатов очень 
волнует вопрос о несоблюдении сроков строительства. Полгода 2016-го позади. Дальше – 
финишная прямая. За полтора года надо все недостатки устранить и, самое главное, войти в 
график, – отметила председатель комитета Заксобрания по образованию, культуре и спорту 
Людмила Магомедова. – Пока мы не видим, что наверстывается упущенное. Универсиада – 
мероприятие федерального уровня. Для нас это великая честь, но и большая 
ответственность. Мы предлагали назначить лицо, персонально ответственное за 
Универсиаду, предлагали принять краевой закон об этом мероприятии, подготовили 
материалы на основе опыта Казани и Сочи, но, к сожалению, не были услышаны. Отсюда, 
наверное, и вырастает такой чертополох». 

Как обычно в таких случаях, глава региона опять постарался депутатов успокоить. «По 
большинству объектов Универсиады мы прошли все экспертизы, получили положительные 
заключения. Полагаю, уже в начале июня мы определим подрядчиков по наиболее сложным 
объектам. Думаю, мы завершим строительство и реконструкцию основной массы спортивных 
объектов в первой половине 2018 года», – пообещал Виктор Толоконский 18 мая на встрече с 
журналистами. 

Одновременно появилась информация, что правительство региона внесло в 
Заксобрание проект корректировки краевого бюджета, позволяющей увеличить инвестиции в 
строительство и реконструкцию объектов Универсиады на 13,5 млрд руб. – до 36,5 млрд руб. 
с учетом федеральных траншей. Увеличение расходов связано с тем, что в перечне объектов 
появилась реконструкция стадиона «Енисей», нужны также дополнительные деньги из казны 
на обеспечение безопасности во время проведения форума. 

«Обеспокоенность краевых депутатов вполне обоснованна. Проблем, связанных с 
подготовкой к Универсиаде, немало. Они носят как технический, так и управленческий 
характер, – полагает политолог Сергей Комарицын. – На проблемы регионального уровня 
накладывается и общая нервная ситуация вокруг российского спорта, связанная с 
допинговыми скандалами. Возникает ощущение, что сегодня федеральным чиновникам 
приходится все время посвящать решению оперативных вопросов, а до красноярской 
Универсиады руки просто не доходят». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Бортников: в городах России планировались теракты по "парижскому сценарию". По 
словам главы ФСБ, члены преступной группы планировали позже выехать в Сирию и вступить 
в ИГ 

ФСБ России совместно с Комитетом национальной безопасности Казахстана пресекла 
деятельность преступной группы, члены которой планировали совершить террористические 
акты по "парижскому сценарию" в крупных городах РФ. Об этом заявил директор ФСБ 
Александр Бортников за заседании Совета руководителей органов безопасности и спецслужб 
стран СНГ в Минске. 

"Была пресечена деятельность преступной группы, члены которой планировали 
совершить террористические акты по парижскому сценарию в крупных городах России. После 
чего они хотели выехать в Сирию и вступить в ряды ИГИЛ (прежнее название запрещенной в 
РФ террористической организации "Исламское государство" - прим. ТАСС)", - сказал глава 
ФСБ. 

Бортников отметил, что в результате реализации совместных мероприятий ФСБ и КГБ 
Белоруссии, на территории республики был выявлен объявленный в международный розыск 
за причастность к международной террористической организации гражданин России, 
участвовавший в боевых действиях в Сирии и планировавший скрыться в одной из 
европейских стран. 
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Александр Бортников считает необходимым выработать эффективные меры 
по противодействию влияния организации "Исламское государство" на территории стран СНГ. 

"Очевидно, что сегодняшняя непростая обстановка у внешних границ Содружества 
диктует необходимость дальнейшего совершенствования средств и методов 
противодействия террористической агрессии, в первую очередь, исходящую от "Исламского 
государства", реализации действенных мер, предусматривающих эффективное подавление 
террористического движения во всех его проявлениях", - заявил он. 

Бортников убежден, что залогом успешной борьбы с терроризмом и экстремизмом 
является профилактика этих преступлений. "Органам безопасности и специальным службам 
необходимо постоянно работать над совершенствованием механизмов контрпропаганды и 
дискредитации идеологии терроризма в СМИ, в том числе в Интернете", - отметил глава ФСБ. 

Для решения этой задачи, по его мнению, следует шире привлекать авторитетных 
представителей общественных, религиозных, молодежных организаций, продолжать практику 
укрепления в общественном сознании "понимания несовместимости терроризма с догмами 
традиционного ислама, а также неотвратимости наказания за совершенные террористические 
преступления". 

Глава ФСБ обратил особое внимание на вопросы профилактики попыток вербовки 
граждан в ряды международных террористических организаций, установлению вербовщиков 
и их пособников, действующих не только в религиозных учреждениях, но и в виртуальном 
пространстве, вскрытию подпольных путей и каналов ресурсного обеспечения 
террористических группировок. 

"Межрелигиозные и межнациональные конфликты, "цветные" революции, гражданские 
войны, по сути, перешли в разряд обыденности. Современная повестка дня требует от нас 
поиска новых превентивных мер, эффективных путей реагирования на возникающие вызовы 
и угрозы, выстраивания надежной системы защиты пространства СНГ от деструктивного 
внешнего воздействия", - подчеркнул Бортников. 

 ТАСС 
 

МВФ улучшил прогноз по экономике России 
По оценке миссии МВФ в России, ее ВВП в текущем году сократится на 1,5%, а в 

следующем году вырастет на 1%. В апреле фонд ожидал сокращения российской экономики 
по итогам этого года на 1,8% и роста в 2017 году на 0,8% 

Российская экономика сократится в 2016 году на 1,5%, а в следующем году вырастет на 
1%, говорится в отчете миссии МВФ в России. Рецессия продолжится вследствие низких цен 
на нефть, слабого роста доходов домохозяйств и бюджетной консолидации, отметили 
эксперты фонда. 

Возобновление роста в следующем году МВФ связывает со стабилизацией цен на нефть 
и улучшением финансового положения страны. Согласно отчету, сокращение экономики 
оказалось меньше, чем в предыдущих случаях, благодаря пакету мер, принятых властями, в 
том числе переходу к гибкому обменному курсу, увеличению ликвидности в банковском 
секторе, ограниченному бюджетному стимулированию и отказу от жесткого регулирования. 

Миссия отметила значительное замедление инфляции вследствие ослабления 
экономической активности, жесткой монетарной политики и мер по ограничению роста 
доходов. По оценке фонда, потребительские цены вырастут до конца года примерно на 6,5%, 
и темпы их роста будут в дальнейшем снижаться в направлении ориентира, намеченного 
Центральным банком. 

В числе основных рисков для реализации данного прогноза МВФ указал падение цен на 
нефть ниже ожидаемого уровня, несбалансированность бюджета и слабость банковской 
системы, неспособной предоставить достаточный объем кредитов для инвестиционных 
целей. 

Фонд рекомендует российским властям провести структурные реформы, чтобы 
обеспечить необходимый приток инвестиций. Для этого, по мнению экспертов МВФ, 
необходимы институциональные улучшения, направленные на сокращение 
административного давления на бизнес и защиту прав собственности. 
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В отчете также говорится о необходимости усовершенствовать структуру 
рынка труда путем повышения мобильности населения и достижения баланса между спросом 
и предложением, а также повышения пенсионного возраста. Фонд советует продолжать 
инвестиции в инновационные сектора экономики, в энергосистемы и в транспортную 
инфраструктуру. 

В апрельском выпуске «Всемирного экономического прогноза» эксперты МВФ оценивали 
сокращение ВВП России в этом году в 1,8% и ожидали в 2017 году умеренного роста в 
пределах 0,8%. 

По словам министра финансов Антона Силуанова, инфляция по итогам года будет не 
выше 6%. Прогноз Банка России — 6–7%, Минэкономразвития — 6,5%. Центральный банк 
ставит задачей сократить инфляцию по итогам 2017 года до 4%, а в Минэкономразвития 
ожидают, что она составит 4,9%.  

 РБК 
 

Bank of America предсказал рост благосостояния россиян 
К 2020 году количество россиян с ежемесячным располагаемым доходом выше $1 тыс. 

вырастет на 70%, прогнозирует Bank of America Merrill Lynch 
Резкий экономический спад, который наблюдался в России в течение последних двух 

лет, не остановил формирование класса относительно богатых россиян, пишет главный 
экономист Bank of America Merrill Lynch по России и СНГ Владимир Осаковский. «Число 
россиян с ежемесячным доходом выше 60 тыс. руб. в 2015 году выросло на 24%, и мы ждем, 
что оно увеличится еще на 19% в 2016 году», — говорится в обзоре «Преодолевая впадину» 
(Passing through the trough). По данным банка, к концу прошлого года такой доход был у 14,8 
млн россиян. Этой тенденции не мешает даже замедление роста номинальных заработных 
плат до исторических минимумов из-за заморозки зарплат в государственном секторе и в 
большом количестве частных компаний. 

Число относительно богатых россиян выросло более чем на 45% по сравнению с 
докризисным уровнем 2013 года и может удвоиться к 2020 году: тогда уже 30 млн россиян 
будут иметь ежемесячный доход выше 60 тыс. руб., прогнозирует Осаковский. Главным 
драйвером станет повышение номинальных доходов людей с ежемесячным доходом в 27–45 
тыс. руб., объясняет он. 

Несмотря на номинальный рост доходов, покупательная способность населения, в том 
числе и россиян с относительно высоким доходом, в валюте, резко снизилась из-за 
девальвации рубля. Число людей с ежемесячным располагаемым доходом выше $1 тыс. 
упала с пиковых значений 2013 года (36 млн россиян) до 14 млн человек в 2015 году, 
отмечает Осаковский. Он добавляет, что такое драматическое падение привело к снижению 
спроса на импортные товары: среди прочего на 30% упали продажи новых машин, снизился 
выездной туризм. 
        Если курс доллара, согласно базовому сценарию BofA, стабилизируется на уровне 65 
руб. за доллар, число россиян, располагающих ежемесячным доходом выше $1 тыс., 
вырастет на 1,5 млн человек к концу 2015 года и до 26,6 млн человек к 2020 году», — 
подсчитал Осаковский.  

РБК 
 

ФАС предлагает в 2017 году поднять совокупный платеж по ЖКХ на 5,5%  
Заместитель главы Федеральной антимонопольной службы (ФАС) Виталий Королев 

предложил в будущем году повысить совокупный платеж за коммунальные услуги еще на 
5,5%. Осуществить эту меру ведомство намерено с 1 июля 2017 года. 

«В прошлом году, например, у нас утвержден соцэкономпрогнозом 4% индекс платы 
граждан. Какой будет индекс на будущий год, мы пока не знаем. Мы со своей стороны 
предложили более высокий индекс — 5,5% в прогноз», — сказал г-н Королев 19 мая в ходе 
Российского международного энергетического форума. 

В совокупный платеж входят плата за холодное и горячее водоснабжение, 
водоотведение, электроснабжение, газоснабжение (в том числе поставки бытового газа в 
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баллонах), отопление (теплоснабжение, в том числе поставки твердого топлива при наличии 
печного отопления). В настоящее время его рост ограничен 4%. 

В то же время, в течение I квартала текущего года в СМИ неоднократно сообщалось, что 
в 25 регионах счета за ЖКХ резко увеличивались, подчас кратно; так, счета за общедомовые 
нужды (ОДН) взлетали в ряде регионов в 10 раз, что не могло не вызывать социальной 
напряженности. 

Депутат Госдумы, председатель комитета по жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Галина Хованская, комментируя для «НИ» предложение г-на 
Королева, считает, что «если в инициативе представителя ФАС речь идет об увеличении 
именно совокупного размера платежа строго в пределах 5,5 %, то это вполне разумная идея и 
ее надо поддержать». По ее мнению, чтобы не было таких безумных скачков, как это 
происходит зачастую на периферии по нормативам ОДН и другим статьям платежей, 
обозначение предельного индекса роста удорожания необходимо. «Важно при этом, чтобы 
была налажена система контроля за соблюдением этих ограничений», - резюмировала 
собеседница «НИ». 

«Новые Известия» 
 

Россияне оказались самыми нетерпимыми к беженцам 
Правозащитная организация Amnesty International провела опрос, согласно которому 

выяснилось, что россияне являются самыми нетерпимыми к беженцам. 
Как пишет «Газета.Ru» со ссылкой на The Guardian, опрос проводился среди 27 тыс. 

человек в 27 странах мира. Оказалось, что наиболее доброжелательно по отношению к 
беженцам настроены немцы, британцы и китайцы. В каждой из этих стран уровень поддержки 
приема мигрантов составляет свыше 80%. С 96% одобрения лидирует Германия. В первую 
десятку стран вошли также Канада, Австралия, Испания, США и Чили. 

Россия, где 61% респондентов высказались против въезда беженцев на территорию 
страны, оказалась на последней строчке рейтинга. 

Отметим, самыми крупными в мире миграционными коридорами считаются Мексика — 
США, Россия — Украина, Украина — Россия, а также Казахстан — Россия. 

НИА-Красноярск 
 
Российские селяне опередили горожан по росту продолжительности жизни 

Продолжительность жизни селян в России растет быстрее, чем городских жителей, 
сообщил "Интерфаксу" официальный представитель Минздрава РФ Олег Салагай. 

"Хотел бы информировать вас, что если в 2013 году продолжительность жизни на селе 
составляла 69,18 лет, то в 2014 она составила 69,49 лет, то есть увеличилась на 0,3 года", - 
сказал Салагай. 

В то же время за 2013 год продолжительность жизни горожан увеличилась на 0,1 года. 
Он отметил, что с 2011 по 2014 продолжительность жизни селян увеличилась на 1,5 

года, горожан за этот период - на 0,93 года. "Таким образом, продолжительность жизни селян 
последовательно увеличивается, причем даже большими темпами, нежели городских 
жителей", - заключил Салагай. 

INTERFAX.RU 
 

О голосовании ЕР знает каждый второй 
В праймериз "Единой России" хотел бы участвовать каждый третий россиянин. Такие 

результаты показали исследования Всероссийского центра изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ). 

"За неделю до праймериз готовность принять участие в предварительном голосовании 
партии "Единая Россия" выразила треть респондентов (32%). Среди них 62% смогли назвать 
местоположение своих избирательных участков, в том числе 36% сказали, что знают точный 
адрес", - отмечается в отчете, опубликованном на сайте ВЦИОМ. 

Глава исследовательского центра Валерий Федоров рассказал, что "праймериз "ЕР" 
произвели широкий резонанс в общественности и стали одним из главных событий 
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политической весны этого года. "47% россиян информировали о проведении голосования", - 
отметил он.  
         Примечательно, что интерес к предварительному голосованию практически не зависит 
от партийных предпочтений опрошенных россиян. По оценке экспертов, 40% респондентов 
рассказали, что в той или иной степени интересовались данным мероприятием. В материалах 
ВЦИОМ отмечается, что таким образом "Единой России" удалось сделать из "узкопартийного 
мероприятия в интересное своим форматом действие для политически активных россиян". 

Лучшую осведомленность о праймериз показали жители многомиллионников - 50% 
опрошенных, несколько хуже знают о предстоящем голосовании жители столицы и 
петербуржцы. Согласно данным опроса, лучше всего о праймериз осведомлены граждане за 
60 лет, меньше всех знает молодежь от 18 до 24 лет.  

Руководитель исследовательских проектов Управления мониторинговых и 
электоральных исследований ВЦИОМ Михаил Мамонов отметил, что первый опыт 
проведения электоральных выборов "Единой России" можно назвать вполне успешным. 
"Причина такой ситуации в том, что идея предварительного голосования отвечает двум 
актуальным запросам населения: обеспечение открытости власти и ее персональное 
обновление. Положительное влияние на формирование интереса населения к праймериз 
оказал и тот факт, что "Единая Россия" стала единственной партией, реализовавшей такой 
проект. Она не только фактически досрочно начала избирательную кампанию, но и смогла 
содержательно наполнить политическую повестку. Очевидно, эти факторы и формируют 
мотивы участия населения в предварительном голосовании", - рассказал эксперт. 

Опрос проведен среди 1600 респондентов в 46 регионах России, погрешность 
составляет не более 3,5%. 

«Утро» 
Россияне готовятся еще потерпеть. Они не ждут ослабления кризиса в обозримой 
перспективе 

16% респондентов фонда "Общественное мнение" верят, что через год кризис будет 
слабее, а в его окончание верят лишь 4%. Признаками кризиса россияне назвали рост цен и 
тарифов ЖКХ, снижение уровня жизни, безработицу. А вот число довольных положением дел 
в своем регионе, наоборот, выросло до 41%. Эксперты связали это с агитационной кампанией 
"Единой России" на партийных праймериз. 

Мнение россиян о ситуации в экономике практически не изменилось за последние три 
месяца. 79% россиян считают, что в стране кризис, 12% полагают, что его нет, 8% 
затруднились ответить. При этом 15% полагают, что кризис усилится, ослабления ожидают 
16% россиян, а 28% считают, что "примерно таким же кризис будет и через год". Его 
окончания в 2017 году ждут всего 4%. Не смогли ответить на этот вопрос 15% опрошенных. 
Проявление кризиса россияне видят в увеличении цен и тарифов ЖКХ (40%), снижении 
уровня жизни людей, уменьшении зарплат (29%), безработице (16%). О "плохой политике 
властей" заявили только 2% россиян, о санкциях Запада против России — 1% (см. таблицу). 

В то же время число довольных положением дел в регионах, напротив, выросло до 41% 
в мае (в апреле было 36%), а недовольных снизилось до 53% (в апреле — 58%). До 51% в 
регионах снизилось число недовольных ростом цен (было 55%), до 45% — низкими 
зарплатами (46%) и до 17% — озабоченных возможной потерей работы (21%). 

Ведущий аналитик фонда "Общественное мнение" Григорий Кертман в отсутствии 
динамики в оценке гражданами экономической ситуации в течение нескольких месяцев видит 
"небольшой позитив". Социолог связывает его с замедлением падения курса рубля и роста 
цен, а также с "сезонным фактором". При этом он не исключает, что свою роль сыграла и 
агитационная кампания "Единой России". 

Директор Института региональных проблем Дмитрий Журавлев также полагает, что на 
отношение граждан к экономической ситуации оказывает влияние "пропаганда кандидатов 
"Единой России", которые накануне праймериз обещают, что будет гораздо лучше, если 
отдашь за них голос". "Да и власть, как всегда, перед выборами проявляет активность в 
социальной сфере",— говорит эксперт. 

«Коммерсантъ» 
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7. РАЗНОЕ 
 
Моя речь на Венецианской конференции 

История, что произошла с признанием Крыма частью России, а это неординарное деяние 
произвела организация, скорее именуемая советом региона Венето, чем парламентом 
Венеции, весьма поучительна. 

Конечно, серьезность, с которой отечественные средства массовой информации подали 
эту новость, с правоверным лукавством не поясняя правового статуса «парламента», дала 
повод многим оппозиционным, а особенно проживающим где-нибудь недалеко от Венеции 
блогерам вдоволь напотешаться. 

И проявить потрясающую эрудицию, сообщая, что парламент Венеции как государства 
перестал собираться в 1997 году. Перепутав его с 1797-м, но не забыв упомянуть о зловещей 
роли Наполеона, видимо, современника Ельцина, в исчезновении этого законодательного 
органа. 

Тут блогеры-юмористы, помимо невежества и плохого умения пользоваться даже 
«Википедией», проявили еще одно из своих важнейших неотъемлемых качеств: они 
оппозиционеры и бунтари в строго отведенных им рамках. И это, на мой взгляд, сильно 
уменьшает их ценность. 

Вместо того, чтобы поддержать классово близкого оппозиционера и бунтаря, яркого и 
смелого депутата Стефано Вальдегамбери, который регулярнейшим образом посещает 
Крым, идет поперек течения (он и инициировал резолюцию совета, между прочим, принятую 
большинством голосов), или хоть не заливаться глупым смехом по его адресу, они дружно 
занимают официальную, мелкотравчатую, как брюссельская капуста, позицию. 

Они шагают в ногу с разными унылыми еврокомиссиями. Они смотрят в рот кровавому 
еврорежиму. 

Кстати, о капусте. Прежде чем выступать с яркими политическими заявлениями, 
скромный, но вполне демократичный и отстаивающий интересы населения совет Венето 
подсчитал убытки, которые Венето и соседние области несут от резкого снижения 
сельскохозяйственного экспорта в Россию. 

Там искренне не понимают, почему дядьки в Киеве как-то влияют на здешнюю бузину. На 
благосостояние фермеров. На уменьшение потока туристов из России. Молодцы, считаю. 

Вообще в Европе эта тенденция сейчас явно оформляется. 
Я не о тенденции признания Крыма парламентами (хотя тут уже сказал свое слово 

полновесный французский, который так просто не осмеешь – родина фратерните-эгалите) и 
местными советами. 

И даже не о том, что европейцы открыто высказываются, мол, не понимают санкций, 
которые бьют по ним самим. Что-то уж больно резко в последнее время стало расходиться 
народное мнение с официальным. Что-то уж больно часто волеизъявление простых 
европейцев жестко оценивается, если не нивелируется, их начальством. 

Конечно, итоги «Евровидения» тоже можно осмеять, принимая во внимание их роль в 
мировой истории. Но и тут наглядная получилась иллюстрация: шайка-лейка так называемого 
официального жюри, договорившись меж собой (а точнее,  указивку получив), задвигает 
российского участника Сергея Лазарева. А народное, в том числе и европейское, 
большинство ставит его на первое место. 

Первые рассуждают так: России никак нельзя дать первого места, она угнетает Украину, 
аннексировала Крым, держим строй, Евросоюз, санкции, но пасаран. А вот крымско-
украинскую татарку Джамалу наградим, подсветим, насыплем русским соли под хвост. 
Исполняют все как по писаному, страшно радуются, потирают лапки, толпятся у кормушки, 
нажимают кнопки. 

Народ же (что их, что наш) страшно далек от этих глупостей. Он слушает песню 
Лазарева, приходит к выводу, что песня хорошая, скачивает ее себе на рингтоны и ставит на 
первое место. 

А россияне от щедрого сердца и Джамале дают десять баллов, подтверждая и на этом 
комарином примере свое историческое великодушие и стойкость к жалкому политиканству. 
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Убийцам детей в Донбассе они 10 баллов не дадут, не надейтесь. А вот певичке в 
блестках, горестно исполнившей на попсяном конкурсе песню о депортации – дадут. По 
привычке родниться с Украиной. 

А Украина Лазареву выкатывает аж 12 баллов! В полном соответствии с европейским 
мнением. А что? Вот це Еуропа! 

Конечно, на месте блогеров-юмористов я бы зашелся от смеха. Просто по привычке: 
мало ли что там народ скажет? Мало ли за кого он проголосует? 

Тут недавно прочел в воспоминаниях одного немолодого журналиста, точно не 
обделенного народной любовью ни во времена СССР, ни в постсоветские: читатели в 
большинстве своем – многоголовый тупой монстр. 

Страшно похоже на заявления Порошенко, сделанные им после подведения итогов 
референдума в Нидерландах о возможности предоставления Украине ассоциации с 
Евросоюзом. 

Да ладно, сказал украинский гарант конституции, кто там принимает во внимание эти 
референдумы? И люди другие будут решать, и полномочные органы, и вообще там все за 
нас, надо потерпеть еще немного. Россия скоро скопытится под санкциями, Крым вернется, 
Донбасс сдастся, поскольку на нашей стороне кто? 

На нашей стороне силища, Барак Обама, Виктория Нуланд и этот, из НАТО, Йенс, как 
его там, Столтенберг. А на стороне России какой-то там Вальдегамбери из местного 
венецианского совета. Ну и народец всякий, мнением которого можно демократически 
пренебречь. 

А по-моему, капля камень точит. Наше с Вальдегамбери дело правое. Победа будет за 
нами. Даже украинцев нельзя вечно морочить, запугивать и водить за нос. Не говоря уж о 
европейцах. 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с .05.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 21 ▲ 1, 15 

EUR 74, 28 ▲ 0, 97 

9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


